

Genève, le 10 juillet 2023

PLUS DE VERDURE POUR UN HÔPITAL PLUS ACCUEILLANT

Les Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) ont planté 217 arbres et arbustes et 854 autres végétaux sur leur site principal de Cluse-Roseiraie, dans des bacs agrémentés, pour certains d'entre eux, de bancs en bois. Ces aménagements ont pour objectif de rendre l'hôpital plus agréable et plus accueillant pour les patientes, patients, leurs proches et le personnel, ainsi que d'adoucir le côté minéral et urbain du site.

Les végétaux plantés, 1 071 au total, sont majoritairement bio et de provenance locale. Disposés à différents emplacements, notamment devant la Maternité, les urgences pédiatriques, le bâtiment d'hospitalisation Gustave Julliard et sur la rotonde devant l'entrée principale, ils offrent un cadre plus agréable pour des moments de pause en extérieur.

« Ce projet s'inscrit dans la démarche engagée en 2022 par les HUG d'initier la [reconversion vers l'entretien biologique](#) des espaces verts de tous les sites hospitaliers. Il s'intègre également dans [l'axe Climat et santé](#) de la Stratégie de durabilité 2030 des HUG, dont l'un des objectifs est d'augmenter de 10% les surfaces végétalisées sur le site de Cluse-Roseiraie », précise Bertrand Levrat, directeur général des HUG.

Les HUG possèdent 24 hectares d'espaces verts, soit 18% des terrains de l'hôpital, répartis en jardins fleuris et plantés, en prairies, arbres et bosquets. Les produits bio et les actions mécaniques ont majoritairement remplacé les produits phytosanitaires. Des moutons sont par exemple hébergés dans le parc de la Clinique de Joli-Mont et des chèvres naines dans celui de l'Hôpital de Loëx, une alternative écoresponsable à la tonte pour l'entretien des parcs.

Les espaces verts sont entretenus chaque jour par les équipes du Secteur jardins.

Les bénéfices des végétaux sur la santé

De nombreuses études attestent des bénéfices de la nature sur le stress, l'anxiété et la santé physique en général. Une [thèse menée entre 2019 et 2021](#), par le psychologue Bastien Vajou, avec la participation de Michel Metias, chef du Secteur jardins des HUG et trésorier de l'association Plantes et Cité Suisse, démontre notamment les bienfaits de la nature en ville sur la santé des citadines et citadins.

Pour de plus amples informations

HUG, Service de presse et relations publiques
presse-hug@hcuge.ch
+41 22 372 37 37

Retrouvez tous nos communiqués de presse, depuis 2014, sur [notre site Internet](#).

Si vous souhaitez vous abonner à nos listes de diffusion et recevoir nos communiqués de presse, [laissez-nous vos coordonnées](#).

Suivez nous également sur :



Les HUG : soins, enseignement et recherche de pointe

Les Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) rassemblent [huit hôpitaux publics et deux cliniques](#). Leurs missions sont de prodiguer les soins à la communauté dans toutes les spécialités médicales, de contribuer à former les médecins et le personnel de santé et d'effectuer des recherches médicales et soignantes. Les HUG sont centre national de référence pour [l'influenza](#), les [infections virales émergentes](#), les [méningocoques](#), ainsi que pour l'immunologie de transplantation et le [laboratoire national de référence pour l'histocompatibilité](#). Ils sont centres collaborateurs de l'OMS [dans six domaines](#) et [centres d'excellence](#) dans plusieurs secteurs. Les HUG soignent 260 000 personnes par an, proposent plus de 2 000 lits hospitaliers et emploient 12 788 personnes.

Plus d'informations sur [publications-hug](#)

www.hug.ch – presse-hug@hcuge.ch